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La Cooperativa Eléctrica de Tornquist 
donó un importante equipamiento 

para el Hospital Municipal
	 La	 Cooperativa	
Eléctrica	 Limitada	
de	 Tornquist	 (CELT),	
donó	 un	 importante	
equipamiento	que	será	
destinado	 al	 Hospital	
Municipal	 ‘Dr.	 Alberto	
Castro’	de	Tornquist.

	 Se	 trata	 de	 un	
asistidor	 de	 tos,	
de	 un	 costo	 de	 6.100	 dólares	
estadounidenses	 y	 cuya	 función	
es	 limpiar	 las	 secreciones	 de	 la	 vía	
aérea	simulando	una	tos	natural	de	
forma	 no	 invasiva,	 para	 mejorar	 la	
calidad	de	vida	de	los	pacientes.

	 Su	 aplicación	 es	 de	 uso	
domiciliario	 y	 hospitalario,	 y	
permitirá	 proporcionar	 a	 los	
médicos	y	profesionales	de	 la	salud	

nuevas	herramientas	para	mejorar	la	
eficacia	de	la	terapia.

	 Al	 respecto,	 la	 Secretaría	 de	
Salud	 agradece	 profundamente	 a	
la	 CELT	 y	 sus	 asociados	 por	 este	
enorme	gesto	 y	 el	 constante	 apoyo,	
que	 no	 hace	más	 que	 contribuir	 al	
perfeccionamiento	 de	 los	 servicios	
del	nosocomio,	beneficiando	a	toda	
la	comunidad.

Carlos	Bartolini:	
“Es histórico porque por primera 

vez se construirá en Tornquist 
un barrio Municipal”

l	 lunes	 tuvimos	 la	 alegría	
de	 poder	 abrir	 los	 pliegos	 y	
que	 haya	 una	 empresa,	 un	
oferente	que	haya	aceptado	

y	 de	 saber	 que	 a	 un	 corto	 plazo	
tenemos	 las	 viviendas	 municipales”	
dijo	 el	 secretario	 del	 gremio	 de	
Municipales	 Carlos	 Bartolini	 al	
referirse	a	la	apertura	de	la	licitación	
realizada	 a	 comienzo	 de	 semana	
para	la	construcción	de	un	barrio	de	
viviendas	 gestionadas	 a	 traves	 del	
Sindicato	Municipal.
	 “Era	 una	 demanda	 que	 los	
propios	 afiliados	 habían	 planteado	
al	 sindicato	 y	 desde	 hace	 bastante	
tiempo,	 era	 un	 un	 reclamo	 una	
demanda	 y	 un	 anhelo	 y	 la	 verdad	
que	fue	una	utopía”
	 “Gracias	 a	 Dios	 de	 la	 mano	 del	
intendente,	 que	 siempre	 tuvo	 muy	
buena	 predisposición,	 gracias	 a	
Dios	se	 logró	y	el	 lunes	abrimos	 los	
pliegos	y	hay	una	empresa	que	ya	fue	
adjudicada	y	en	60	días	comienza	la	
empresa	a	trabajar	”	auguró	Bartolini.
	 “Estamos	 todos	 muy	 ansioso	
porque	 ya	 la	 gente	 consulta,	 cómo	
cómo	 hacemos	 para	 anotarnos	
y	 nosotros	 estamos	 tratando	
de	 hacer	 un	 relevamiento	
pidiéndoles	 solamente	 la	 fotocopia	
del	 documento	 y	 después	
cuando	 provincia	 nos	 solicite	 la	
documentación	 final	 le	 estaríamos	
pidiéndole	 al	 afiliado	 que	 complete	
esa	documentación”
	 “Es	 un	 barrio	 las	 casas	 serán	

cómodas	para	el	empleado	y	para	la	
gente	que	vaya	a	vivir	y	la	satisfacción	
de	 poder	 solucionarle	 y	 tratar	 de	
solucionar	un	poquito	la	el	paliativo	
de	de	la	demanda	de	vivienda”
	 “Nosotros	 tuvimos	 una	 reunión	
en	 en	 el	 Ministerio	 por	 el	 mes	
de	 febrero	 y	 nosotros	 cuando	
nos	 decían	 todos	 que	 sí	 nosotros	
teníamos	 más	 ansiedad	 de	
anunciarlo	pero	no	queríamos	crear	
falsa	 expectativa.	 El	 intendente	 lo	
anunciaba	de	vez	en	cuando	porque	
él	estaba	más	 seguro,	 siempre	creo	
que	 tuvo	 más	 seguridad	 él	 que	
nosotros	pero	bueno	 la	 verdad	que	
que	hace	45	días	ya	Bordoni	nos	dijo	
que	ya	estaba	firmado	el	convenio	y	,	
gracias	a	Dios,	el	lunes	se	terminó	de	
cristalizar	”	Sostuvo	Bartolini
	 “La	empresa	nos	adelantó	que	en,	
más	 o	menos,	 60	 o	 70	 días	 estaba	
comenzando	 a	 pegar	 los	 ladrillos	 y	
es	histórico	porque	se	va	a	construir	
por	primera	vez	un	barrio	municipal.	
Serán	 38	 casas	 de	 las	 cuales	 26	 el	
sindicato	 municipal	 va	 a	 sortear	
entre	sus	afiliados”
	 Bartolini	 también	 se	 refirió	
al	 incremento	 salarial	 para	 los	
agentes	municipales,	recientemente	
anunciado	 por	 el	 Intendente	
Municipal	 Sergio	 Bordoni	 	 y	 el	
convenio	firmado	con	la	empresa	de	
viajes	 Buda	 Travels	 para	 beneficio	
de	 los	 afiliados	 al	 gremio	 de	 los	
municipales.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar


Observador Serrano      Sábado 21 de OCTUBRE de 2023   3

T

Tornquist elige Intendente
Tres listas irán por el sillón de Lainez
15.786 empadronados podrán emitir su voto en el distrito de Tornquist

res	 listas	 competirán	 éste	 domingo	 en	 el	
distrito	de	Tornquist	por	el	sillón	de	Lainez.
El	 actual	 Intendente	 SERGIO BORDONI	 va	
por	reelección	encabezando	la	lista	134	de	

Unión	por	la	Patria.
MARIO RODRIGUEZ	 lista	 135	 por	 La	 Libertad	
Avanza	y	FEDERICO LABARTHE,	Lista	132	de	Juntos	
por	el	Cambio.

Lista 134 Unión por la Patria
Candidato	a	Intendente:	
SERGIO BORDONI
Concejales titulares:
Estefania	 	 Bordoni,	 Martín	 Olhaberry,	 Carmen	
Soverchia,	Matias	Agustín	Rojas,	Luciana	B.	Mainero	
Hesayne	y	Javier	Llarull.
Concejales Suplentes:
Romanela	 Bergesio,	 Branko	 De	 Sabarte,	 Itati	 Del	
Valle	Maidana	y	Eber	Dario	Alberdi.
Consejeros Escolares Titulares
Alfonsina	Sagredo	y	Carlos	Alberto	Lamas
Consejeros Escolares Suplentes:
María	Antonella	Rinaldi	y	Juan	Manuel	Vigil

Lista 135 La Libertad Avanza
Candidato	a	Intendente:	
GABRIEL MARIO RAMON RODRIGUEZ
Concejales Titulares
Daiana	 Soledad	 Juan,	 Ricardo	 Roberto	 Colado,	
Nelida	 Cecilia	 Quiroga,	Marcelo	 Alejandro	 Castillo,	
Alejandra	Correa	y	Marco	Gabriel		Gomez.
Concejales Suplentes:
Pamela	Ines	Reale	Glave,	Guillermo	Aguado,	Diana	
Cecilia	Vigil	y	Bruno	Ezequiel	Sarago

Consejeros Escolares Titulares
Aylen	Magalí	Vigil	y	Nahuel	Dario	Rodriguez
Consejeros Escolares Suplentes
Ludmila	Colado	y	Tobias	Gabriel	Avila

Lista 132 Juntos por el Cambio
Candidato	a	Intendente: 
FEDERICO SEBASTIAN LABARTHE
Concejales Titulares
Susana	 Mabel	 Marcolini,	 Facundo	 Marzialetti,	
Gabriela	 Liliana	Romero,	Orlando	Francisco	 LLoret,	
Viviana	Rojas	López	y	Lucas	Gabriel	Pallero.
Concejales Suplentes
Mariela	Cecilia	López,	Sergio	Luis	Gonzalez,	Andrea	
Emilce	Benitez	y	German	Ignacio	Svirch.
Consejeros Escolares Titulares
Jorgelina	 Mariela	 Lencinas	 y	 Sergio	 Daniel	 Rosini	
Hoffmann
Consejeros Escolares  Suplentes
Natalia	 Noemi	 Rosini	 Serier	 y	 Agustín	 Antonio	
Martínez	Baccini

16.282 ciudadanos en condiciones de votar
	 Según	 el	 padrón	 electoral	 en	 el	 distrito	 de	
Tornquist	 habrán	 15786	 ciudadanos	 que	 podrán	
emitir	 su	 voto,	 sumado	 al	 padrón	 de	 extranjeros	
que	 incluye	496	ciudadanos	que	podrán	acercarse	
a	las	urnas	este	domingo.

Las Mesas Habilitadas
Habrá	un	total	de	47	mesas	habilitadas	en	el	distrito	
y	2	mesas	de	extranjeros	que	estarán	en	el	Colegio	
Nuestra	Señora	de	Luján.

Lugares de votación
	 Se	votará	en	Tornquist	en	la	Unidad	Académica	
(mesas	1	a	la	7);	Escuela	Primaria	Nº1	DFS.	(mesas	
8	a	 la	15);	Escuela	Media	Nº1	 (mesas	16	a	 la	23);	
Escuela	Especial	Nº501	(mesas	24	a	la	26).
	 En	Chasicó	en	 la	Escuela	Nº24	(mesas	27	y	28),	
en	Saldungaray	Escuela	Nº2	(29	a	la	34)	en	Sierra	de	
la	Ventana	Escuela	Nº6	(35	a	la	40)	y	en	Escuela	Nº	
2	(mesas	41	a	la	43)	y	en	Villa	Ventana	Escuela	Nº21	
(mesas	44	a	la	46)	y	en	Tres	Picos	Escuela	Nº3	(mesa	
47).
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La Escuela Nro 7 “Bernardino Rivadavia” de Paraje 
Funke festejó el centenario de su fundación

a	Escuela	Nro.	7,	“Bernardino	
Rivadavia”	 de	 Paraje	 Funke,	
cumplió	100	años	y	lo	festejó	
con	 un	 acto	 protocolar	

cargado	de	emociones	y	recuerdos.

	 Las	 actividad	 comenzó	 con	 el	
izamiento	del	pabellón	nacional	del	
que	participó	uno	el	ex	alumno	Juan	
Carlos	“Carlin”	Videla	,	su	nieto	Thian	
y	 la	 directora	 de	 la	 Escuela	 y	 luego	
vinieron	 los	 descubrimientos	 de	
placas.

	 En	 primer	 término	 la	 Inspectora	
Jefe	 Distrital	 Marcela	 Gimenez,	
la	 ex	 docente	 Teresa	 Tumini,	 el	
Intendente	municipal	Sergio	Bordoni	
y	la	Directora	Laura	Giambernardino,	
descubrieron	 una	 placa	 del	
municipio,	que	fue	bendecida	por	el	
padre	Norberto	Lopez	en	compañía	
del	 diácono	 Mario	 Galindo	 y	 su	
colaborador		Mario	Berjecio.

Cont-	en	pág.	5
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	 En	el	exterior	del	establecimiento	
se	descubrió	una	placa	en	nombre	de	
la	comunidad	educativa.	Participaron	
José	Ortiz	y	Norma	Haag,	integrante	
de	la	Cooperadora.

	 Otra	 placa	 estuvo	 a	 cargo	 de	 la	
Asociación	 Rural	 de	 Tornquist	 y	 ex	
alumnos	 Gaston	 Schaffer	 y	 Alfredo	
Belardinelli,	también	bendecidas	por	
el	párroco	local.

	 Por	 último	 se	 descurbió	 una	
placa	en	el	JIRIM	por	sus	25	años	de	
creación	a	cargo	de	Mariela	Sewald..

Las palomas como medio 
de comunicación

	 Una	anécdota	que	fue	leída,	tuvo	
como	 protagonista	 a	 Elba	 Caneva.	
Ella	 como	 docente	 en	 la	 década	
de	 1970,	 se	 trasladaba	 los	 casi	 15	
Km	 que	 existen	 desde	 Tornquist	 a	
la	 escuela,	 pero	 como	 no	 existía	 la	
comunicación	actual,	se	llevaba	una	
canasta	 con	 palomas	 mensajeras	
ya	que	su	esposo	Juan	C.	Brugniere	
practicaba	 la	 colombofilia.	 Cuando	
llegaba	 a	 destino	 enviaba	 sus	
ejemplares	 con	 el	 mensaje	 en	 su	
anillo	y	siempre	guardaba	alguna	por	
cualquier	eventualidad	en	el	camino.	
Para	 simbolizar	 ese	 recuerdo	 se	
procedió	 a	 liberar	 unas	 palomas	
que	 gentilmente	 Pablo	 Peralta	 les	
entregó.

El ingreso de las banderas 
de ceremonia

	 Ya	en	el	interior	luego	del	ingreso	
de	las	banderas	de	ceremonia,	habló	
una	de	sus	ex	docentes	que	por	más	
de	 30	 años	 brindo	 educación	 en	 el	
lugar	como	lo	es	Blanca	Barriviera.

	 Más	 tarde	 la	 presidente	 del	
Honorable	 Concejo	 Deliberante,	
Sandra	Kifer	hizo	entrega,	en	nombre	
del	 poder	 legislativo,	 una	 placa	
en	 conmemoración	 al	 centenario,	

acompañada	 en	 ese	 acto	 por	 la	
concejal	Elisabet	Nori.

	 Los	 ex	 docentes	 y	 ex	 alumnos	
presentes	 recibieron	 un	 pin	
recordatorio	del	centenario.	También	
el	Intendente	Sergio	Bordoni	tuvo	su	
palabra	de	aliento	a	 la	escuela	y	 su	
grupo	 de	 trabajo	 felicitando	 a	 los	
docentes	por	su	tarea	diaria.

	 Marcela	 Gimenez,	 Laura	
Giambernardino	y	Claudia	Marcolini	
también	dejaronsu	mensaje	en		esta	
fiesta	 del	 centenario	 cargado	 de	
recuerdos	y	emociones.

	 Hubo	 	 espacio	 para	 una	 canción	
muy	 especial	 dedicada	 a	 la	 escuela	
e	 interpretada	 por	 alumnos	 y	 su	
docentes.	 Más	 tarde	 ese	 símbolo	
que	 es	 el	 mástil	 unió	 a	 todos	 para	
arriar	 el	 pabellón	 nacional	 y	 cantar	
el	 Feliz	 cumpleaños	 que	 se	 repitió	
en	 el	 interior	 cuando	 se	 procedió	
al	 brindis	 y	 soplar	 las	 velas	 con	 el	
número	100.

	 Una	 vez	 concluido	 el	 acto,	
se	 trasladó	 el	 grupo	 a	 un	 lugar	
paradisíaco	 como	 lo	 es	 el	 Hogar	
“Rodolfo	 Funke”	 que	 gentilmente	
cedió	 un	 hermoso	 espacio	 con	 su	
quincho	abierto	para	que	se	puedan	
degustar,	 corderos	 al	 asador,	 carne,	

chorizos	y	gran	servicio	de	cantina.

	 El	pic	nic	que	 trajo	para	muchos	
gratos	 recuerdos	 y	 la	 música	 que	
aportó	el	grupo	consecuencia.
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La Escuela de Educación Secundaria Agraria Nº1 
recibió el nombre de “Gato y Mancha”

a	Escuela	de	Educación	Superior	
Agropecuaria	 Nº1	 recibió	 el	
nombre	 de	 “Gato	 y	 Mancha”	
en	 un	 acto	 que	 tuvo	 lugar	 éste	L

jueves	 en	 la	 sede	 de	 la	 institución	
educativa	de	Villa	Ventana,	que	también	
sirvió	 para	 conmemorar	 el	 Día	 de	 la	
Diversidad	Cultural.

	 La	histórica	 jornada	dio	 inicio	con	el	
izamiento	 del	 pabellón	 nacional,	 tarea	
que	 compartieron	 los	 alumnos	 Nicolás	
Labarthe	y	Lautaro	Andersen.

	 Se	cumplieron	36	años	de	vida	de	la	
Escuela	de	Educación	Secundaria	Agraria	
Nº1	 y	 como	 forma	de	 festejar	 y	 honrar	
a	la	institución	surgió	la	necesidad	de	la	
búsqueda	de	un	nombre.

El ingreso de las Banderas de Ceremonia

	 Posteriormente	 hicieron	 su	 ingreso	
las	 banderas	 de	 Ceremonias	 portadas	
por
Bandera	Argentina:	Abanderada:	Fiorela	
Brocardo,	 Escoltas	 Francisco	 Getino	 y	
Mateo	García	Ventura.

Bandera	 Bonaerense:	 Abanderado.	
Eloisa	Vilches,	Escoltas:	Delfina	Pereyra	y	
Matilda	Heredia.
	 Las	 banderas	 fueron	 acompañadas	
por	 los	 alumnos	 Francisco	 Salinas,	
Lautaro	 Maccari	 y	 Dante	 Mancinelli	
portando,	a	caballo,		el	estandarte	de	la	
institución.

Descubrimiento de la placa con 
el nombre: Escuela de Educación 
Secundaria Agraria Nº “GATO Y 
MANCHA”

	 Compartieron	 el	 descubrimiento	
de	 la	 placa	 la	 Secretaria	 de	 Hacienda	
del	 Municipio	 Estefania	 Bordoni,	 la	
Inspectora	Jefe	Distrital	Marcela	Gimenez,	
la	 Directora	 del	 Establecimiento	
Claudia	Fernandez	y	el	presidente	de	 la	

Cooperadora	del	establecimiento	Benito	
García.

	 Posteriomente	 el	 diácono	 Mario	
Galindo	 y	 el	 pastor	 Fernando	 Garrido	
impartieron	la	bendición	de	la	placa	con	
el	nombre	de	la	escuela.

Reconocimiento a 
la familia Rufener

	 La	primera	directora	de	la	institución	
Ing.	 Agr.	 Elsa	 Sotelo	 y	 la	 presidente	 del	
Centro	 de	 Estudiantes	 Morena	 Jara	
hicieron	 entrega	 de	 una	 placa	 a	 los	
hermanos	 Mirta	 y	 Hugo	 Rufener	 en	
reconocimiento	 al	 Sr.	 Federico	 Rufener,	
quien	 tuvo	 el	 gran	 gesto	 de	 prestar	 el	
dificio	 donde	 funciona	 actualmente	 la	
sede	 de	 la	 institución	 en	 la	 ciudad	 de	
Tornquist.

	 La	placa	será	colocada	en	la	sede	de	
la	escuela	en	Ameghino	1090	de	nuestra	
ciudad.

La	 directora	 del	 establecimiento	 Ing.	
Claudia	Fernandez	se	refirió	a	la	histórica	
jornada

Recuerdan el “Día del 
Respeto a la Diversidad”
	 En	conmemoración	al	12	de	octubre	
Día	del	Respeto	a	 la	Diversidad	Cultural,	
integrantes	 de	 la	 comunidad	 educativa	
realizaron	 la	 danza	 “Huella	 de	 los	
Malones”	de	Alberto	Merlo.

La Bandera Wiphala con 
acrílicos sobre lienzo

	 Los	 pueblos	 originarios	 formaron	

un	emblema	que	en	su	 lengua	se	 llama	
WIPHAL,	cuyo	símbolo	está	representado	
por	una	bandera	de	siete	colores.

	 Los	 alumnos	 de	 la	 escuela	 de	
Educación	 Secundaria	 Nº5	 realizaron	
la	 bandera	Wiphala	 con	 acrílicos	 sobre	
lienzo.	 Ellos	 expresaron	 que	 representa	
cada		color:

Blanco:	Arte	y	el	trabajo
Amarillo:	Energía	y	fuerza
Naranja:	Sociedad,	cultura	y	educación
Rojo:	Planeta	tierra
Violeta:	Poder	de	la	comunidad
Azul:	Universo
Verde:	Naturaleza.

	 El	cierre	a	cargo	de	la	Inspectora	Jefe	
Distrital	Marcela	Gimenez
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Avanza	a	buen	ritmo	la	construcción	de	la	
Sala	de	Extracción	de	la	Cooperativa	Apícola

vanza	a	buen	ritmo	la	construcción	
de	 la	 Sala	 de	 Extracción	 de	 la	
Cooperativa	 Apícola	 de	 Tornquist	
y	 una	 vez	 hecho	 realidad	 éste	
desafío,	 ya	 tiene	 en	 agenda	 la	

posibilidad	 de	 instalar	 una	 envasadora	 y	
darle	 valor	 agregado	 a	 una	 materia	 prima	
reconocida	 en	 nuestra	 zona	 por	 su	 calidad. 
 
	 Dialogamos	 con	 Alejandro	 Paris,	
Presidente;	 Adriana	 Muscillo,	 Secretaria;	
y	 Jorge	 Diez,	 Tesorero	 de	 la	 Cooperativa	
Apícola	 y	 	 el	 Ing.	 Martín	 Sanchez,	 uno	
de	 los	 responsables	 de	 la	 empresa	 a	 la	
que	 le	 fue	 encargado	 la	 construcción. 
 
Alejandro Paris - 
Presidente de la Cooperativa Apícola 
 
	 “Estamos	 muy	 contentos	 en	 ver	
como	 todo	 todos	 los	 días	 Yo	 	 se	 nota	
el	 progreso	 y	 muy	 contentos	 con	 la	
empresa	 que	 contratamos	 y	 ver	 que	 todo	
lo	 lo	 que	 se	 planificó	 se	 va	 concretando” 
 
	 “Realmente	 para	 nosotros	 es	 casi	 un	
sueño	y	esta	evolución	de	los	trabajos	estimula.	
Es	bueno	tener	un	sueño,	después	plasmarlo	en	
un	papel	en	un	proyecto	y	ni	hablar	de	cuando		
después	 lo	 estás	 concretando	 físicamente” 
 
	 “Estamos	 contentos	 con	 la	 empresa	 en	
el	 sentido	 de	 la	 seriedad	 que	 han	 tenido	
y	 también	 que	 cada	 	 idea	 o	 cada	 cosa	 que	
va	 surgiendo	 sobre	 la	 	 realización	 de	 la	
obra.	 Ellos	 nos	 toman	 	 esas	 sugerencias	 y	
las	 vamos	 madurando	 para	 que	 quede	 lo	
mejor	 posible	 y	 lo	 más	 práctica	 posible” 
 
“O	sea	que	un	ida	y	vuelta	que	nos	invita	a	seguir	
construyendo.	 Tenemos	 un	 nexo	 con	 con	
los	 que	 dirigen	 la	 empresa	 en	 ese	 sentido	
de,	 cada	 uno	 en	 lo	 suyo,	 ellos	 desde	 una	
mirada	 técnica	 constructiva	 y	 nosotros	
desde	una	mirada	de	los	que	vamos	a	ser	los	
futuros	usuarios	 de	 esta	 sala,	 van	 surgiendo	
estos	 detalles	 que	 los	 vamos	 tomando	
en	cuenta	y	 la	comunicación	es	permanente” 
 
	 “No	 tenemos	 tanto	 apuro	 pero	 si	 las	
cosas	 bien	 hechas	 y	 bien	 razonadas	 y	
bien	 proyectadas	 para	 que	 en	 el	 futuro	
funcione	 todo	 bien	 y	 no	 haya	 que	
después	 hacer	 modificaciones	 a	 futuro” 
 
	 “Después	 	 ya	 vamos	 a	 ir	 por	 más	
vamos	 a	 ir	 por	 las	 máquinas	 vamos	 a	
ir	 por	 	 la	 batería	 de	 servicios	 que	 nos	
va	 a	 estar	 faltando	 en	 un	 costado” 
 
	 “Las	maquinarias	 va	a	 ser	una	una	 segunda	
etapa,	en	cuanto	a	proyectos	y	en	cuanto	a	ver	
cómo	lo	financiamos”

Adriana Muscillo - 
Secretaria de la Cooperativa Apícola 
de Tornquist           

	 Respecto	a	la	reciente	sanción	que	permite	
normalizar	 la	 situación	 del	 predio	municipal	
destinado	 a	 los	 productores	 apícolas. 
“Estábamos	 esperando	 y	 desde	 hace	
bastante	 tiempo	 que	 veníamos	 trabajando.	
Tuvimos	 una	 serie	 de	 reuniones	 con	
los	 concejales	 y	 con	 el	 Ejecutivo,	 	 buscando	
que	la	ordenanza	sea	lo	más	funcional	posible	
al	 ordenamiento	 de	 este	 parque	 apícola” 
“Finalmente	 se	 sancionó	 la	 ordenanza	 que	
estipula	 que	 estas	 tierras	 tengan	 un	 fin	

común	 y	 justamente	 una	 utilización	 para	
algo	en	particular.	 Es	uno	de	 los	puntos	que	
nos	 preocupaban;	 las	 tierras	 son	 tierras	
municipales	 cada	 usuario	 tiene	 un	 permiso	
de	 uso	 y	 la	 preocupación	 es	 que	 siempre	
sea		utilizado	para	apicultura	y	si	un	día	algún	
apicultor	deja	su	espacio	porque	deja	de	ser	
apicultor,	que	la	persona	que	viene	a	ocuparlo	
con	 posterioridad	 también	 sea	 apicultor” 
	 “Esa	 es	 la	 idea,	 que	 no	 se	 utilice	 para	
otra	 cosa	 que	 no	 sea	 apicultura	 por	 más	
que	 uno	 tenga	 un	 terreno	 asignado	 no	
puede	 poner	 un	 taller.	 Esa	 es	 la	 idea	 a	 no	
ser	 que	 sea	 algo	 vinculado	 con	 apicultura,	
como	 fabricación	 de	 insumos	 material,	 la	
realización	de	la	cera	estampada,	todo	derivado	
de	la	actividad	apícola	eso	da	sentido	al	parque” 
	 “	 Hoy	 convergen	 acá	 todos	 apicultores	
pero	 no	 quita	 que	 el	 día	 de	 mañana	
alguien	tenga	algún	otro	tipo	de	intención	y	si	
no	tiene	ver	con	la	apicultura	no	puede	ingresar” 
“Quiero	 destacar	 el	 trabajo	 de	 los	 concejales,	
de	 todos	 porque	 fue	 aprobada	
por	 unanimidad	 y	 todos	 fueron	 invitados	 a	
que	 vengan	 a	 conocer	 este	 espacio,	 porque	
muchas	 veces	 hablar	 sin	 conocer	 te	 genera	
dudas,	 por	 eso	 todos	 fueron	 invitados	 a	
que	 vengan	 y	 seguramente	 van	 a	 venir	 a	
conocer	 este	 lugar	 y	 seguiremos	 trabajando” 
	 “Estamos	 en	 una	 zona	 netamente	
turística	 donde	 la	 miel	 puede	 llegar	 a	
ser	 un	 producto	 para	 ofrecer	 al	 turista	
que	 normalmente	 la	 gente	 que	 viene	 a	
Tornquist	 busca	 miel	 de	 Tornquist.	 Pero	
además	cuando	se	presentó	el	proyecto	ante	
la	Secretaría	se	destacó	el	tema	turístico	y	se	
va	 a	 ofrecer	 la	 sala,	 cuando	 esté	 lista,	 para	
que	vengan	a	visitar	 las	escuelas,	 los	turistas	
y	 	 alguna	 delegación	 que	 tenga	 interés	 en	
conocer	cuál	es	el	proceso.	O	sea	que	puede	
ser	 paseo	 temático	 y	 a	 su	 vez	 venta	 de	
productos”

Jorge Diez - 
Tesorero de la Cooperativa Apícola de Tornquist 
 
	 “La	 obra	 crece	 y	 la	 cuenta	 se	 achica	
pero	 estuvimos	 con	 Martín	 y	 Nico	
(Sanchez)	 para	 que	 los	 números	 nos	 den	 y	
gracias	 a	 Dios	 pudimos	 comprar	 todos	 los	
materiales	 enseguida	 y	 por	 eso	 vamos	 a	
poder	 concluir	 esta	 etapa	 como	 era	 la	 idea” 
 
	 “	 La	ordenanza	sancionada	hace	algunos	
días	 por	 el	 HCD.	 era	 algo	 que	 estábamos	
anhelando	 mucho	 porque	 nos	 permite	
ordenar	 el	 parque	 apícola.	 Si	 bien	 una	 cosa	
es	 la	 Cooperativa	 y	 otra	 el	 Parque	 Apícola	
Municipal	que	está	integrado	por	apicultores	
que	 también	 integran	 la	 cooperativa.	 La	
ordenanza	 nos	 permite	 tener	 todo	 bien	
reglamentado	 y	 nadie	 puede	 venir	 a	 utilizar	
un	 terreno	 que	 no	 sea	 par	 apicultura” 
 
	 “En	cuanto	a	la		obra	edilicia	vamos	bien,	
pero	 después	 faltan	 los	 detalles	 que	 son	 los	
que	mas	 te	 llevan.	 En	 pocos	 días	 concluyen	
los	 revoques	 y	 luego	 el	 cerramiento	 de	
arriba	 que	 se	 hace	 con	 chapas	 y	 después	
comienzan	 los	 trabajos	 en	 el	 interior” 
 
	 “Primero	 queremos	 tener	 la	 sala	 de	
extracción	que	es	 lo	mas	esencial	 y	después	
con	el		tiempo	habilitarla	como	una	envasadora	
para	 darle	 valor	 agregado.	 Estamos	 en	 	 una	
zona	 turística	 y	 tenemos	 que	 aprovecharlo” 
 
	 “Tenemos	 que	 pensar	 en	 terminar	
esta	 etapa	 y	 rendir	 todas	 las	 cuentas	 como	

corresponde	 y	 veremos	 como	 seguimos	 e	
intentaremos	lograr	alguna	financiación	para	
la	compra	de	maquinarias”

Ing. Martín Sanchez - 
Empresa responsable de la obra  
 
	 “Gracias	 a	 los	 integrantes	 de	 la	
Cooperativa	 que	 desde	 un	 primer	momento	
trabajamos	 con	 ellos,	 con	 Nico	 (Sanchez)	
hicimos	 el	 proyecto	 y	 gracias	 al	 proyecto	
y	 a	 otras	 cosas	 	 pudieron	 conseguir	 el	
financiamiento	 desde	 nación	 y	 nos	 dieron	
la	 posibilidad	 de	 poder	 presentar	 un	
presupuesto.	Nos	ajustamos	mucho	a	la	obra	
y	quisimos	hacer	un	presupuesto	para	poder	
dejar	 la	 obra	 lista	 en	 los	 tiempos	 previstos” 
 
	 “Hoy	 no	 acompañan	 mucho	 a	 lo	 que	
son	 los	 presupuestos	 al	 congelamiento	 de	
precios	 Pero	 pudimos	 llegar	 a	 un	 acuerdo	
y	 estamos	 avanzando,	 	 hoy	 tenemos	 más	 o	
menos	 un	 40	 o	 50%	 de	 la	 obra	 ejecutada	 y	
ya,	 como	 decían	 los	 chicos.,	 los	 materiales	
ya	 están	 todos	 congelados	 y	 queda	 nada	
más	 que	 la	 ejecución	 de	 mano	 de	 obra” 
 
	 “Es	 un	 desafío	 que	 queda	 algo	 en	
Tornquist	y	queda	algo	para	una	Cooperativa	
y	gente	que	realmente	lo	necesita	y		la	parte	

de	 la	 calidad	 humana	 que	 tienen.	 Estamos	
continuamente	proyectando	lo	que	decía	Ale	
todo	 lo	 que	es	 la	 parte	 interna	 eso	 conlleva	
un	 ida	 y	 vuelta	 con	 ellos	 que	 son	 los	 que	
realmente	 saben	 del	 tema	 nos	 van	 tirando	
propuestas	 Y	 nosotros	 las	 vamos	 llevando	
a	 cabo	 y	 la	 realidad	 en	 planos,	 para	 poder	
hacer	 que	 queden	 espacios	 de	 por	 vida” 
 
	 “Ellos	son	los	que	saben	los	espacios	que	
necesitan	así	que	nosotros	los	vamos	guiando	
y	 los	 vamos	 orientando	 y	 también	 lo	 vamos	
plasmando	en	plano	que	eso	es	fundamental” 
 
	 “Da	 gusto	 trabajar	 acá	 con	 la	 vista	 que	
tenemos,	 es	 	 verdad	 que	 nosotros	 hay	
veces	 que	 venimos	 los	 fin	 de	 semana	 pues	
tenemos	 libre	 y	 trabajar	 acá	es	hermoso.	 La	
idea	 es	 tratar	 de	 finalizar	 la	 obra	 para	 fines	
de	diciembre	pero	hay	veces	que	los	tiempos	
climáticos	 te	 complican.	 Por	 ejemplo	 ahora	
tenemos	 que	 hacer	 el	 cerramiento	 y	 un	 día	
como	 hoy,	 con	 viento,	 es	 imposible	 pero	 lo	
vamos	trabajando.	Y	también	depende	 la	 las	
reformas	 que	 hay	 que	 hacer	 internamente	
si	 hay	 que	 hacer	 algún	 reajuste	 lo	 vamos	 a	
ir	modificando	y		eso	capaz	que	se	atrasa	un	
poquito	pero	la	idea	es	que	en	diciembre	o	los	
primeros	día	de	enero	esté	concluido”
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Se	desarrollo	el	27°	Encuentro	Regional	
de	Escuelitas	en	el	Club	Automoto

al	cual	estaba	previsto	y	pese	
a	 los	 14mm	 de	 precipitación	
caídos	 durante	 la	 noche,	 se	
desarrollo	 de	manera	 normal	

la	edición	27	del	Encuentro	Regional	
de	 Escuelitas	 de	 Fútbol	 organizado	
por	el	Automoto	Club	Deportivo.

	 Bella	 Vista	 de	 Bahía	 Blanca,	
Sporting	 y	 Fénix	 River	 de	 Punta	 Alta,	
Comercial	de	 Ingeniero	White,	Social	
Ascasubi,	 San	 Martín	 de	 Chasicó,	
San	 Martín	 de	 Saavedra,	 Unión	 de	
Tornquist	 y	 la	 entidad	 anfitriona	
fueron	 los	 equipos	 participantes	
comprendidos	 entre	 las	 categorías	
2012	a	2019.

	 El	 predio	 contó	 con	 un	 total	 de	
11	 canchas	 distribuidas	 tanto	 en	 el	
estadio	 Agustín	 Ruppel	 como	 en	 el	
sector	de	campos	auxiliares.
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Liga	Regional:	Nuestros	representantes	cerraron	
la	fase	regular	ante	los	equipos	de	Guamini
ste	 domingo	 finalizo	 la	
decimotercera	 y	 última	 fecha	 de	
la	fase	regular	del	torneo	Clausura	
de	 la	 Liga	 Regional	 de	 Fútbol	 de	
Coronel	Suárez.

	 En	 Tornquist,	 Unión	 se	 midió	 ante	
Empleados	 de	 Comercio	 con	 quien	 cayo	 por	
4	a	2.	Sebastián	Callava	en	contra	de	su	valla	
(5	PT),	Emiliano	Aliberti	(6	ST),	Luka	Olmedo	
(7	ST)	y	Nahuel	Lucero	(29	ST)	anotaron	para	
el	ganador	mientras	que	Matias	Fritz	 (31	ST)	
y	 Tomas	 Terrugi	 (35	 ST)	 descontaron	para	 el	
dueño	de	casa	que	de	esta	manera	 cerro	 su	
temporada.

	 En	división	reserva	también	fue	éxito	del	
elenco	de	 la	 laguna	por	 2	 a	 1.	Dante	 Iommi	
acorto	cifras	para	el	verde.

	 En	Guamini,	Automoto	consiguió	un	gran	
triunfo	 por	 3	 a	 2	 ante	 Peñarol	 y	 se	 quedo	
con	el	 segundo	puesto	de	 la	 zona	A.	Tiziano	
Gambirassi	 (1	 PT),	 Gerónimo	 Rodríguez	
(39	 PT)	 y	Mauro	 Guajardo	 de	 tiro	 penal	 (41	
PT)	 anotaron	 para	 los	 dirigidos	 por	 Sergio	
Martínez.	El	local	descontó	por	intermedio	de	
Donato	Leguizamon	(13	ST)	y	Matías	Troncoso	
de	penal	(29	ST).

	 En	reserva	hubo	un	claro	triunfo	azulgrana	
por	6	a	0.	Aquí	marcaron	Lautaro	Alchao	 (3),	
Mariano	Medina,	 Valentín	Alric	 y	 el	 arquero	
Fabian	Villar	mediante	tiro	penal.

El	resto	de	los	marcadores	fueron:

Zona A

TIRO	FEDERAL	CS	1	RACING	CLUB	2
Goles:	1T	6m.	Federico	Castro	TF,	13m.	Diego	
Casas	RC.
2T	32m.	Máximo	Phoff	RC.
Árbitro,:	Alejandro	Vázquez

D.	RIVERA	2	D.	ARGENTINO	1
Goles:	1T	30m.	Jesús	José	DA,	39m.	Mariano	
Balda	DR.
2T	44m.	Bautista	Ferrari	DR.
Árbitro:	Pablo	Diaz

C.	SARMIENTO.	1.	BOCA	JRS.	0
Gol:	1T	8m.	Bautista	Vigoroux.
Árbitro:	Walter	Vargas

B.	y	NEGRO.	2.	INDEPENDIENTE	SJ	0
Gol:	1T	9m.	Emanuel	Gotte	BN.
2T	Guillermo	Schroh.
Exp.:	2T	6m.	Juan	Ullman	BN,	10m.	Emiliano	
Lezica	I.
Árbitro:	Adrián	Deber

Libre:	Tiro	Federal	de	Puan.

Zona	B

SAN	MARTIN	C.	0.	A.	HUANGUELEN	1
Gol:	2T	22m.	Ramiro	Palacio	de	penal.
Árbitro:	Ramón	Martínez

UNIÓN	P.	3.	INDEPENDIENTE	R	1
Goles:	1T	35m.	Jacinto	Macías	I,	43m.	Walter	
Romero	UP.
2T	 28m.	 Baltazar	 Rojas	 UP,	 43m.	 Gudelio	
Bolaño	UP.
Exp.:	2T	35m.	Santiago	Gonzalez	I.
Árbitro:	Diego	de	la	Canal

SAN	MARTÍN	ST.	1	PEÑAROL	P.	0
Gol:	1T	18m.	Miguel	Ferreira.
Exp.:	1T	42m.	Emiliano	Wainbender	SM.
2T	 35m.	 Junior	 King	 PP,	 39m.	 Ezequiel	
Rhollman	SM,	43m.	Luciano	Entraigas	PP.
Árbitro:	Luis	Marin

EL	PROGRESO.	0.	D.	SARMIENTO.	4
Gol:	1T	4m.	Ramiro	Romano.
2T	30m.	Tomás	Ruffa,	47m.	Tomás	Pollak,	49m.	
William	Taryano.
Árbitro:	Ricardo	Borger

Libre:	Puan	FBC.

Los	cruces	de	octavos	de	final	quedaron	de	la	
siguiente	manera:

	 Una	 llave:	 Racing	 Club	 (1°A)	 vs.	 San	
Martín	de	Carhué	(8°B)	(partido	I);	Deportivo	
Argentino	 (4°A)	 vs.	 Empleados	 de	 Comercio	
(5°B)	 (partido	 II);	 Blanco	 y	 Negro	 (3°A)	 vs.	
Puan	 F.	 Club	 (6°B)	 (partido	 III)	 y	 Automoto 
(2°A)	vs.	Peñarol	de	Pigüé	(7°B)	(partido	IV)

	 La	otra	llave:	Atlético	Huanguelén	(1°B)	vs.	
Club	Sarmiento	(8°A)	(partido	V);	San	Martín	

de	Santa	Trinidad	(4°B)	vs.	Boca	Juniors	(5°A)	
(partido	 VI);	 El	 Progreso	 (3°B)	 vs.	 Peñarol	
de	 Guaminí	 (6°A)	 (partido	 VII)	 y	 Deportivo	
Sarmiento	 (2°B)	 vs.	 Deportivo	 Rivera	 (7°A)	
(partido	VIII).

	 En	 cuartos	 de	 final	 se	 enfrentarán	 de	
la	 siguiente	 manera:	 ganador	 partido	 1	 vs.	
ganador	 partido	 2	 (A);	 ganador	 partido	 3	 vs.	
ganador	 partido	 4	 (B);	 ganador	 partido	 5	 vs.	
ganador	partido	6	(C)	y	ganador	partido	7	vs.	
ganador	partido	8	(D).

	 En	 semifinales,	 en	 tanto,	 se	 medirán	 el	
vencedor	 del	 partido	 A	 vs.	 el	 vencedor	 del	
partido	el	B	y	el	ganador	del	partido	C	vs.	el	
ganador	 del	 partido	 D.	 Quienes	 ganen	 esos	
dos	encuentros	se	enfrentarán	en	la	final.

En reserva:

Zona A

Tiro	Federal	(CS)	1	vs.	Racing	Club	6
Deportivo	Rivera	2	vs.	D.	Argentino	0
Club	Sarmiento	7	vs.	Boca	Juniors	0
Blanco	y	Negro	1	vs.	Independiente	(SJ)	0
Libre:	Tiro	Federal	de	Puan
Zona	B

San	Martín	(Carhué)	2	vs.	A.	Huanguelén	1
Unión	Pigüé	1	vs.	Independiente	(Rivera)	0
San	Martín	(ST)	4	vs.	Peñarol	de	Pigüé	1
El	Progreso	2	vs.	Deportivo	Sarmiento	1
Libre:	Puan	F.	Club
Clasificados	a	semifinales:

Zona	A:	Blanco	y	Negro	y	Club	Sarmiento
Zona	B:	El	Progreso	y	A.	Huanguelén



Néstor Oscar GODOY (Topito) Q.E.P.D.:	Falleció	en	Tornquist	
el	15	de	octubre	de	2023	a	los	63	años	de	edad.	Su	hermano	
Jorge	Godoy.	 Su	 hermana	política	 Iris	Del	 Po.	 Sus	 sobrinos	
Virginia,	 Darío,	 Juan	 David	 y	 Anahí.	 Sus	 sobrinos	 políticos	
Daina	Luna,	Gustavo	Lanaro	y	Cecilia	Cleppe,	primos,	primos	
políticos,	amistades	y	demás	deudos	participan	su	deceso	y	
comunican	que	sus	restos	fueron	inhumados	en	la	necrópolis	
de	 Tornquist.	 Casa	 de	 duelo	 Gdor.	 Ugarte	 704,	 Tornquist.	
Servicio	 a	 cargo	 de	 la	 Cooperativa	 Eléctrica	 Limitada	 de	
Tornquist

Hugo Enrique GODINO (Fausto) Q.E.P.D.:	 Falleció	 en	
Tornquist	el	15	de	octubre	de	2023	a	los	74	años	de	edad.	Su	
esposa	Vivian	Stoessel.	Sus	hijos	Virna	y	Fausto.	Sus	nietos	
Donato,	 Milo	 y	 Benicio.	 Sus	 hermanos	 políticos	 Ricardo,	
Silvana,	Mirian	y	Edgar,	sobrinos	Karen,	Agostina	y	Valentín,	
primos,	 primos	 políticos,	 amistades	 y	 demás	 deudos	
participan	 su	 deceso	 y	 comunican	 que	 sus	 restos	 fueron	
inhumados	 en	 la	 necrópolis	 de	 Tornquist.	 Casa	 de	 duelo	
Belgrano	519,	Tornquist.	Servicio	a	cargo	de	 la	Cooperativa	
Eléctrica	Limitada	de	Tornquist

Juan Carlos HOERR (Tito)	Q.E.P.D.:	 Falleció	 en	Tornquist	 el	
15	 de	 octubre	 del	 2023	 a	 los	 84	 años	 de	 edad.	 Su	 esposa	
Nelly	Fredefinda	Sosa.		Sus	hijos	Silvia	Edit	y	Walter	Horacio	
Hoerr.	 Su	 hija	 del	 corazón	 Andrea	 Ferreyra.	 Sus	 sobrinos,	
sobrinos	 políticos,	 primos,	 primos	 políticos,	 amistades	 y	
demás	 deudos	 participan	 su	 deceso	 y	 comunican	 que	 sus	
restos	 fueron	 inhumados	 en	 la	 necrópolis	 de	 Tornquist.	
Casa	de	duelo	Uriburu	556,	Tornquist.	Servicio	a	cargo	de	la	
Cooperativa	Eléctrica	Limitada	de	Tornquist

Beatriz Esther BARRIENTOS VILLANUEVA de LOCHBAUM 
—Q.E.P.D.–:	Falleció	en	Tornquist,	el	09	de	octubre	de	2023	
a	 los	 67	 años	 de	 edad.	 Su	 esposo	 Juan	 LOCHBAUM.	 Sus	
hijos	Karina	y	Leonardo	LOCHBAUM.	Su	hijo	político	Fabian	
ALMAGRO.	 Sus	 nietos	 Bautista	 y	 Gaspar	 ALMAGRO.	 Sus	
hermanos,	sobrinos,	amistades	y	demás	deudos,	participan	
su	 deceso	 y	 comunican	 que	 sus	 restos,	 fueron	 inhumados	
en	 la	 necrópolis	 de	 nuestra	 localidad.	 Casa	 de	 duelo	 calle	
Rosa	de	Tornquist	N°	772,	Tornquist.	Servicio	a	cargo	de	 la	
Cooperativa	Eléctrica	Limitada	de	Tornquist.	

Arturo Osvaldo OLMOS (“Cacho”) —Q.E.P.D.–:	 Falleció	 en	
Bahía	Blanca,	el	08	de	octubre	de	2023	a	los	71	años	de	edad.	
Su	esposa	Delia	Inés	SANCHEZ.	Su	hermana	Cristina	OLMOS.	
Sus	hermanos	políticos	Carlos	Enrique	FLORES	y	María	Elena	
SANCHEZ.	Sus	sobrinos,	primos,	amistades	y	demás	deudos,	
participan	su	deceso	y	comunican	que	sus	restos,	trasladados	
a	Tornquist,	fueron	inhumados		en	la	necrópolis	de	nuestra	
localidad.	Casa	de	duelo	calle	Cerro	Tres	Picos	S/N,	localidad	
de	 Tres	 Picos,	 partido	 de	 Tornquist.	 Servicio	 a	 cargo	 de	 la	
Cooperativa	Eléctrica	Limitada	de	Tornquist.	
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Nuevos	llamados	telefónicos	bajo	la	
modalidad	delictiva	conocida	como	

“CUENTO	DEL	TIO”
e informa a la comunidad 
que en días anteriores y en el 
día de la fecha  se registran 
llamados telefónicos bajo la 
modalidad  delictiva conocida 

S
como “CUENTO DEL TIO”, tanto en la 
localidad de Tornquist como el distrito y 
regiones aledañas. Teniendo en cuenta lIno 
mencionado anteriormente se recomienda 
prestar  mucha atención, ante la recepción 
de llamados con prefijo (011- 0221 - 0223 

-  0351 - 706), donde el llamante pide el 
cambio urgente de dinero como así también 
el registro de joyas, haga caso omiso a 
tal solicitud y de aviso de inmediato a los 
teléfonos de emergencias que poseen las 
siguientes Dependencias 
 
(EMERGENCIAS) 101 –  
EST. POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL 
TORNQUIST 291- 4941071– 
SUB-ESTACIÓN DE POLICÍA SIERRA DE LA 
VENTANA 291- 4915009 – 
SUB-ESTACIÓN DE POLICIA SALDUNGARAY 
291-4916013 - 
PUESTO DE VIGILANCIA VILLA VENTANA - 
291- 4910102, 
 
 Asimismo se han registrado llamados 
telefónicos vía WhatsApp donde el 
interlocutor se hace pasar como 
representante de MERCADOPAGO por una 
supuesta compra mediante la utilización de 
dicha billetera virtual, encaminando asi a 
la víctima para que le brinde los códigos y 
numeros de cuenta del banco y si hacerse 
del dinero que hay depositado y sacar 
créditos personales.- 
 

 MODALIDAD: Un desconocido se comunica telefónicamente 
haciéndose pasar por un familiar (hijo o nieto), comenzando a 
averiguar si tiene dinero, que tipo de billetes, (pesos – dólares) 
y si posee joyas. De responder que posee, el estafador le hará 
creer que los billetes perderán valor, los sacaran de circulación 
y que usted deberá cambiarlos de manera urgente. A si mismo 
le informa que enviara una persona de confianza,  un amigo que 
trabaja en el banco o el gerente de la entidad bancaria para que 
le realice la gestión. 
 
PREVENCIÓN:   
 
NO difundir datos personales telefónicamente o por redes 
sociales.  
 
NO dar detalles de la cantidad y tipo de dinero que tiene en su 
poder.  
 
 Si recibe este tipo de llamados se aconseja que corte la 
comunicación y para su tranquilidad comuníquese con el familiar 
que dijo ser cuando recibió el llamado o a los números de 
Emergencias anteriormente mencionados. 
 
ESTACION POLICIA DE SEGURIDAD COMUNAL TORNQUIST

Tornquist: 
La vacunación 
de calendario 
se realiza en 
las dos salas
La	Secretaría	de	Salud	
informa	que,	en	Tornquist,	
la	vacunación	de	calendario	
vuelve	a	aplicarse	tanto	en	la	
Unidad	Sanitaria	‘Rosa	Bualó’	
(Sur),	como	en	la	Unidad	
Sanitaria	‘Dr.	Luis	Berretini’	
(Norte);	en	ambos	casos,	de	
lunes	a	viernes	8	a	13	hs.
Asimismo,	recuerda	que	
también	continúa	la	
inmunización	de	refuerzo	
contra	Covid-19,	por	lo	que	
quienes	deseen	recibirla,	
pueden	acercarse	a	
cualquiera	de	las	dos	salas	en	
el	horario	antes	indicado.



Y	llegó	el	momento;	y	¡¡¡que	momento!!!...	llegó	la	hora	de	la	verdad	
y	ahora	las	que	hablan	son	las	urnas....
“El	pueblo	siempre	tiene	razón”	solía	decir	el	ex	intendente	y	diputado	
provincial	“Geraldín”...
El	pueblo	se	expresa	con	su	voto	y	“te	pone	o	 te	saca”,	elige	a	 sus	
gobernantes	 con	 esa	 inmejorable	 herramienta	 que	 nos	 brinda	 la	
democracia..	veremos.	veremos..veremos...

Y	 claro	 que	 las	 urnas	 hablan	 y	 también	 expresan	 “sentimientos”	
que	hay	que	 saber	 interpretar.	En	definitiva	es	el	pueblo	que	“esta	
diciendo	 algo”	 y	 ese	 algo	 nunca	 hay	 que	 desestimarlo..	 Lejos	 de	
eso	 hay	 que	 procesarlo	 y	 analizarlo	 convenientemente...	 veremos.
veremos..	veremos..

¿Qué	 dirán	 las	 urnas	 en	 nuestro	 pago	 chico..?	 respuesta	 que	 no	
tardará	en	saberse	el	próximo	domingo..	Tal	vez	una	tendencia	podría	
conocerse	alrededor	de	las	20	hs.	veremos..	veremos..
Respecto	 a	 las	 PASO	 se	 estima	 que	 en	 esta	 elección	 habrá	 mas	
votantes	y	quizá	menos	votos	en	blanco..	veremos.	veremos.	

La Cotorra 
Indiscreta:
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ELECCIONES GENERALES 2023
¡Llegó la hora 
de la verdad...¡
Ahora hablan las urnas
Menos votos en blanco 
y mas votantes...?
¿Quién se favorece 
en ese escenario?
¿Hasta donde  incide 
el voto arrastre 
en el pago chico...?
Cómo quedará constituido 
el Honorable Concejo..?

¿Quien	se	favorece	en	ese	escenario...?	Es	difícil	de	predecir	cuando	en	
agosto	teníamos	siete	listas	en	competencia	y	este	domingo	serán	solo	
tres	las	que	irán	por	el	sillón	de	Lainez..	
Si	 sumamos	 por	 un	 lado	 los	 votos	 de	 las	 dos	 listas	 de	Unión	 por	 la	
Patria	y	por	otro	 las	cuatro	 listas	de	Juntos	por	el	Cambio,	se	podría	
argumentar	con	números	una	diferencia	aceptable....	
Si	 tomamos	 los	 números	 capitalizados	 por	 la	 Libertad	 Avanza,	
trasladados	 al	 ámbito	 nacional,	 seguramente	 llevaría	 a	 pensar	 que	
tendría	que	capitalizar	mayor	caudal	de	votos	en	la	general...
Pero	esta	elección	general	puede	presentar	un	escenario	totalmente	
distinto	 al	 de	 las	 Paso...	 El	 caudal	 de	 votantes	 es	 un	 tema,	 el	 voto	
arrastre	es	otro	y	 los	cortes	de	boleta	también	pueden	tener	 	un	rol	
determinante...	Todo	hace	pensar	en	un	escenario	distinto...	veremos..	
veremos..	veremos...

Obviamente,	del	resultado	de	esta	elección,	no	solo	depende	de	quien	
vaya	a	ocupar	el	sillón	de	Lainez	a	partir	del	10	de	diciembre;	también,	
y	no	es	menor,	habrá	que	ver	que	ocurre	en	la	parte	alta	del	edificio	
de	 torre	 alta...	 Hay	 seis	 bancas	 en	 juego	 y	 la	 mayoría....	 veremos.	
veremos..	veremos..

Hasta	el	momento	la	mayoría	es	ejercida	por	Juntos	por	el	Cambio	y	
Cambiemos,	 con	el	 voto	doble	de	 la	presidencia;	el	 Frente	de	Todos	
tiene	cinco	ediles	y	Acción	por	Tornquist	la	restante.
De	 triunfar	 Juntos	 el	 domingo,	 podría	 mantener	 e	 incluso	 ampliar	
la	 diferencia	 en	 el	 recinto	 si	 se	 mantienen	 números	 históricos	
eleccionarios	que	en	varias	ocasiones	repartió	bancas	por	igual	entre	
los	partidos	tradicionales...(3	y	3).	
Si	el	triunfo	se	lo	lleva	Unión	por	la	Patria,	sumado	a	los	concejales	del	
Frente	de	Todos	y	Acción	por	Tornquist,	no	quedaría	lejos	de	lograr	la	
mayoría,	en	tanto	y	en	cuanto	logre	asumir	la	presidencia....	
Si	 triunfa	La	Libertad	Avanza,	e	 incluso	 logrando	superar	el	cociente,	
se	sumaría	una	nuevo	bloque	al	HCD.	..	veremos..	veremos..	veremos..

Todos	 estos	 interrogantes	 tendrán	 respuesta	 éste	 domingo	 después	
de	las	18	hs.	cuando	comience	la	apertura	de	las	urnas	y	sepamos	el	
resultado	de	la	elección	2023....	veremos.	veremos.	veremos..
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C omo	 cada	 12	 de	 Octubre	 fue	 conmemorado	
éste	 viernes	 un	 nuevo	 aniversario	 de	 la	
Asociación	 Cuerpo	 de	 Bomberos	 Voluntarios	
de	Tornquist.

62º	Aniversario	de	los	Bomberos	Voluntarios	de	Tornquist

	 El	Presidente	de	la	comisión	directiva	Julio	Nicolini	y	
el	Comandante	mayor	Martín	Haag	dejaron	su	mensaje	
refiriéndose	al	rico	historial	de	la	institución.

	 También	 hubo	 distintos	 reconocimientos	 a	
integrantes	 del	 cuerpo	 activo	 por	 su	 participación	 en	
distintas	capacitaciones	realizadas.

Reconocimiento por Cursos de Capacitación
	 Al	 personal	 de	 Cuerpo	 Activo,	 que	 se	 encuentra	
comprometido	 con	 la	 capacitación	 constante,	 que	
permite	 el	 crecimiento	 personal	 e	 institucional	 de	
nuestros	 bomberos,	 para	 obtener	 un	 profesionalismo	
permanente	en	pos	de	los	servicios	de	emergencia;	se	
entrega	 el	 certificado	 correspondientes	 a	 los	 Cursos	
realizados	en	la	federación	Centro	Sur,	a:
	 -	 Curso	 “Psicología	 de	 la	 Emergencia”	 Aprobado,	 al	
Ayudante	Mayor	Adrián Alberto ANTON.
	 -	 Curso	 “Manejo	 de	 Stress	 en	 él	 ERA”	 Participante	
–	 “Rescate	 Vehicular	 Nivel	 I”	 Aprobado	 –	 “Sistema	
Comando	de	Incidente”	Aprobado,	al	Ayudante	Mayor	
Francisco Ezequiel BARRAGAN.
	 -	 Curso	 “Incendios	 Industriales	 Nivel	 I”	 Aprobado	
–	 “Materiales	 Peligrosos”	 Aprobado,	 al	 Bombero	
Gerónimo BARRIOS.
	 -	 Curso	 “Psicología	 de	 la	 Emergencia”	 Aprobado,	 al	
Bombero Iván Ariel BENDER.
	-	Curso	“Materiales	Peligrosos”	Aprobado,	al	Bombero	
Lucas Eduardo BINAGHI.
	 -	 Curso	 “Incendios	 Industriales	 Nivel	 I”	 Aprobado	
–	 “Rescate	 Vehicular	 Nivel	 I”	 Aprobado,	 al	 Bombero	
Alejandro CABRERA.
	-		Curso	“Sistema	Comando	de	Incidente”	Aprobado,	al	
Bombero	Juan Pablo CANLE.
	 -	Curso	“Manejo	de	Stress	en	él	ERA”	Participante,	al	
Bombero	Laureano Alexis DAVICO CRUZ.
	-		Curso	“Incendios	Vehículos”	Participante	–	“Manejo	
del	 Stress	 en	 él	 ERA”	Participante,	 al	 Bombero	Carlos 
Joaquín FERNANDEZ.
	 -	 	 Curso	 “Seguridad	 del	 Bombero”	 Participante,	 al	
Oficial	Tercero	Mauricio Ezequiel HERNAN.
	 -	 	 Curso	 “Incendios	 Industriales	Nivel	 I”	Aprobado,	 al	
Bombero	Lautaro Nicolás MAC NILES.
	-		Curso	“Manejo	de	Stress	en	él	ERA”	Participante,	al	
Bombero Sebastián Leandro MERIGGI.
	-		Curso	“Manejo	de	Stress	en	él	ERA”	Participante,	al	
Bombero	Guillermo Javier MOYANO.
	 -	 	 Curso	 “Psicología	 de	 la	 Emergencia	 CONTENCION	
A	 LA	 VICTIMA”	 Aprobado	 –	 “Seguridad	 del	 Bombero”	
Participante,	al	Oficial	Segundo	Jorge Alberto ROSATELLI.
	 -	 	 Curso	 “Incendios	 Industriales	Nivel	 I”	Aprobado,	 al	
Bombero	German Ignacio SVIRCH.
	 -	 Curso	 “Rescate	 Vehicular	 Nivel	 I”	 Aprobado,	 al	
Subayudante Juan Manuel URETA.

Reconocimiento Cursos de Especialidad
	 Al	personal	que	ha	realizado	cursos	de	especialidad	
a	 nivel	 Institucional,	 Federativo,	 Nacional	 o	
Internacional.	Jerarquizando	así	su	presión	de	Bombero	
y	a	la	Institución,	se	le	entrega	en	reconocimiento	el	Pin	
identificatorio	 a	 la	 Especialidad	 adquirida.	 Se	 entrega	
por	la	Especialidad:
	 -	 	 Instructor	 Sistema	 Pedagógico	 –	 Certificado	 por	 la	
Academia	Nacional,	a:
	-		Ayudante	Mayor	Francisco Ezequiel BARRAGAN.
	-		Ayudante	de	Primera	Gerardo Martín LUJAN.
	-		Ayudante	de	Primera	Horacio Oscar MARCOLINI.
	-		Bombero	Juan Pablo CANLE.

	-		Bombero	Guillermo Javier MOYANO.

	 -	 	 Combatiente	 de	 Incendios	 Forestales	 –	 Certificado	
por	el	Servicio	Nacional	de	Manejo	del	Fuego,	a:
	-		Ayudante	Mayor	Adrián Alberto ANTON.
	-		Ayudante	Mayor Francisco Ezequiel BARRAGAN.
	-		Ayudante Juan Manuel USTUA.
	-		Subayudante	Juan Manuel URETA.
	-		Bombero	Gustavo Hernán GISLER.
	-		Bombero	Carlos Joaquín FERNANDEZ.

	 -	 	Choferes	de	Vehículos	Pesados	–	Certificado	por	 la	
Jefatura	de	Cuerpo	según	Orden	de	Jefatura	N°	28/09,	a:
	-		Ayudante	de	Primera	Víctor Javier DEL PO.
	-		Ayudante	Emiliano Santos BARTOLINI.
	-		Ayudante	Lucas Juan BENDER.
	-		Ayudante	Juan Manuel USTUA.
	-		Subayudante Luciano José FIGUEIRAS.
	-	Subayudante	Cristian Fabián SALAZAR.
	-		Bombero	Sergio Sebastián RAISING.

	 -	 	 Instructor	 de	 Sistema	 de	 Comando	 de	 Incidente	 –	
Certificado	por	Academia	Nacional,	a:
		Comandante	Mayor	Héctor Martin HAAG.
	 -	 	 Instructor	de	Incendios	Forestales	–	Certificado	por	
Academia	Nacional,	a:
		Oficial	Tercero	Gustavo Raúl BUSTAMANTE.
	 -	 	 Instructor	de	Incendios	Forestales	–	Certificado	por	
Escuela	de	Capacitación	Federación	Centro	Sur,	a:
		Ayudante	de	Primera	Gerardo Martín LUJAN.


